
202 
    

Ata da 18ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 18ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 11 DE ABRIL DE 2013 

DVD A18/2013 
 
Aos onze dias do mês de abril de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a DÉCIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Ailton José de Lima (Ailton Lima) e 
secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite). Às quinze horas e vinte e quatro 
minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) verificando a 
presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 17ª Sessão Ordinária, realizada em 09 de abril de 
2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 
(2804) Encaminha Editais de Licitação números 415/13, 416/13 e 417/13 [CIENTE. À 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1349/13 (2792) Encaminha Balanço Financeiro, 
Balancetes da Despesa Orçamentária, da Despesa Extra Orçamentária e da Receita Extra 
Orçamentária, referentes aos meses de janeiro e fevereiro de 2013 [CIENTE. À 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (2864) Indica 
os Vereadores Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Presidente; Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Cosmo 
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Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás) e Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) para 
integrarem a Comissão de Assuntos Relevantes destinada a discutir e debater a instalação 
da unidade do Poupatempo Santo André [PARA AS PROVIDÊNCIAS]. ASSEMBLEIA DO 
ESTADO DE SÃO PAULO (2801) Encaminha Requerimento n. 445/13, de autoria do 
Deputado Gilmaci Santos, Voto de Congratulações com Santo André [CIENTE. À 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CAIXA 
ECONÔMICA FEDERAL (2798) Informa celebração do Contrato de Repasse de Recursos 
do Orçamento Geral da União n. 0398.208.05, que tem por finalidade a implantação de 
Banco de Alimentos do Município de Santo André, localizado dentro da Companhia 
Regional de Abastecimento – CRAISA [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (2797) Informa celebração do Contrato de 
Repasse de Recursos do Orçamento Geral da União n. 1001806-76, que tem por 
finalidade a estruturação da rede de serviços de proteção social básica por meio da 
ampliação do Centro de Referência a da Assistência, no Município de São Bernardo do 
Campo [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (2799) Informa liberação de recursos 
financeiros [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. OUVIDORIA DA CIDADE DE SANTO ANDRÉ (2754) Encaminha 
relatório contendo indicadores estatísticos relativos ao 1º trimestre de 2013 [CIENTE. À 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 784/13 
(2879) Indicação para revitalização e manutenção da Praça Venâncio Neto, bem como a 
instalação de equipamentos próprios destinados a prática de exercícios físicos aos idosos, 
localizada no Jardim Ana Maria; 1404/13 (2880) Indicação para instalação de sinalização 
vertical e horizontal indicado área escolar, bem como ações que garantam a segurança no 
trânsito na Rua Sidnei, nas proximidades do n. 544, Bairro Camilópolis; 985/13 (2881) 
Indicação para recapeamento asfáltico na viela localizada entre as Ruas Massaranduba, 
números 10 e 791 e Rua Tumiaru, números 373 e 361, Parque João Ramalho; 784/13 
(2883) Requerimento ao Secretário de Segurança Pública de instalação de base 
comunitária móvel da Guarda Municipal junto à Praça Venâncio Neto, Jardim Ana Maria. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) E DIVERSOS VEREADORES 
789/13 (2882) Requerimento de informações tangentes à contratação da Empresa 
Preserva Engenharia Ltda. para reconstrução da ponte de passagem sobre o Rio 
Tamanduateí, localizada na Av. dos Estados, junto à Av. Antônio Cardoso, no valor de 
R$5.150,626,33 [JUSTIFICADAS proposituras pelo VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA)]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1406/13 
(2885) Indicação para operação tapa-buraco na Av. Gago Coutinho, altura da esquina com 
a Rua Raul Brandão, Bairro Santa Maria; 1407/13 (2886) Indicação para operação tapa-
buraco na Rua Marcílio Dias, altura da esquina com a Rua Aguapeí, Bairro Santa Maria; 
1408/13 (2887) Indicação para manutenção asfáltica na Rua Castro Lopes, Bairro 
Condomínio Maracanã; 1118/13 (2888) Indicação para manutenção asfáltica na altura do 
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n. 24 da Rua Alberto de Oliveira, Bairro Condomínio Maracanã; 1409/13 (2889) Indicação 
para limpeza e capinação das margens do córrego localizado na Av. Professor Luiz Inácio 
de Anhaia Melo, Vila Homero Thon [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. Pela ordem, 
o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) requer retirada do Protocolo 482, 
sendo deferida sua solicitação. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) o qual salienta que o problema dos precatórios exige 
solução imediata e não somente discussão. Parabeniza os Vereadores Montorinho, 
Sargento Lôbo e Dr. Marcos Pinchiari pela defesa das questões relacionadas à saúde, com 
a proposta do mutirão da saúde e comenta sobre demora nas cirurgias marcadas e 
dificuldades em realizar exames. Sugere seja organizada comissão de Vereadores para 
tratar desse assunto e lembra plano de governo do Prefeito quanto à construção do 
hospital no Segundo Subdistrito. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra 
ao Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) que apoia a ideia do mutirão 
da saúde e enfatiza que os problemas encontrados são antigos, lembrando que, além de 
não ter sido feito o Poupatempo da Saúde, prometido pelo ex-Prefeito Dr. Aidan, também 
não houve aproveitamento do investimento federal para a construção das UPAs. Afirma 
que o PT cumprirá suas promessas de campanha e está atento aos problemas da cidade. 
Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno e passa a palavra ao Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) que diz que a demora nas marcações das consultas está acarretando em óbitos. 
Discorda de exoneração de muitos médicos e profissionais da saúde desta Administração 
e que não foram repostos, além de cancelamento do contrato com profissionais que 
cuidavam da limpeza hospitalar, o que está prejudicando a população. Acredita que as 
UPAs não estão em condições de continuar funcionando, com a falta de equipamentos e 
isso também precisa ser solucionado. Explica que a UPA foi instalada no centro para 
diminuir o fluxo de pacientes no hospital municipal. Prossegue leitura do expediente: 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 1354/13 (2805) Indicação para implantação de faixa de retenção e recuo 
exclusiva para motocicletas nos semáforos; 1355/13 (2806) Indicação para retirada de 
entulho e lixo depositado na viela que fica na altura do n. 1395 da Rua Estônia, Parque 
Novo Oratório; 1302/13 (2807) Indicação para poda das árvores existentes no entorno da 
E.E. Prof. Nelson Cardin de Brito, na Rua Indonésia, Parque Capuava; 229/13 (2808) 
Indicação para manutenção e paisagismo na Praça Máximo Nunes de Macedo, Parque 
Erasmo Assunção; 1302/13 (2809) Requerimento à Secretaria Estadual de Educação de 
poda das árvores existentes dentro da E.E. Prof. Nelson Cardin de Brito, na Rua Indonésia, 
Parque Capuava [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 258/13 (2841) Indicação para asfaltamento 
da Rua Luiz Arthur Lamouche Barbosa e das demais ruas do Bairro Sítio Cassaquera; 
122/13 (2842) Indicação para construção de muro de arrimo na Rua da Grota n. 7, Bairro 
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Sítio dos Vianas; 1380/13 (2843) Indicação para instalação de gramado sintético no campo 
de futebol Jardim Aclimação, localizado na Rua dos Cocais s/n, Jardim Aclimação; 1381/13 
(2844) Indicação para instalação de um semáforo nos cruzamentos da Rua Amoritas, 
Avenida Aclimação, Avenida Áurea e Rua Aqueronte, Jardim do Estádio; 1386/13 (2850) 
Indicação para abertura da Rua Indústria, a partir do n. 10, Bairro Sítio dos Vianas. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1393/13 (2865) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Itajaí, em frente ao n. 267, Vila 
Valparaíso; 1394/13 (2866) Indicação para desratização em toda extensão da Rua 
Venezuela, Centro; 1395/13 (2867) Indicação para troca de uma árvore por outra de menor 
porte na Rua Mossoró, em frente ao n. 174, Parque Jaçatuba; 1113/13 (2868) Indicação 
para implantação de um sistema de captação de águas fluviais na Rua Anhanguera, Vila 
Curuçá; 1396/13 (2869) Indicação para limpeza da viela localizada na Rua João de Barros, 
Vila João Ramalho. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 
49/13 (2819) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos comerciantes e 
funcionários da Vila Pires, Vila Valparaíso, Vila Luzita, Vila Floresta e Bairro Santa Maria 
de implantação da operação delegada nesses locais; 1364/13 (2820) Requerimento de 
informações sobre a frota de vans adaptadas para atendimento de pessoas com 
deficiência, especificando a quantidade de veículos disponíveis, quantos são destinados 
para a área da educação e quantos são destinados para a saúde para tratamentos 
ambulatoriais, fisioterapia e hemodiálise, bem como quais são os bairros atendidos; 
1365/13 (2821) Indicação para capinação e limpeza em toda extensão da Rua 
Comendador Júlio Pignatari, Utinga; 1366/13 (2822) Indicação para instalação de placa de 
proibido estacionar na Rua Dr. Messuti, confluência com Av. Lino Jardim e Rua Adolfo 
Bastos, Vila Bastos; 1367/13 (2823) Indicação para elaboração de projeto de trânsito para 
implantação de área de carga e descarga na Rua das Figueiras n. 664, Bairro Jardim 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1418/13 (2902) Indicação para 
construção de nova creche em terreno localizado entre as Ruas Fausto, Francisco Ferreira 
e Avenida Firestone, Vila Linda; 771/13 (2903) Indicação para capeamento asfáltico da 
Rua Rodrigues Torres, Vila Palmares; 510/13 (2904) Requerimento com abaixo-assinado 
de munícipes que reivindicam instalação de semáforo para pedestres no cruzamento da 
Avenida Martim Francisco com Rua Lucinda Ferreira, Vila Lucinda [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 1382/13 (2845) Indicação para limpeza e capinação da Avenida 
Queirós Filho, do n. 250 ao n. 3.207, Vila Humaitá; 1383/13 (2846) Indicação para limpeza 
e capinação em toda extensão da Rua Airó, Jardim Bela Vista; 1384/13 (2847) Indicação 
para envio de projeto de lei visando a instituir no Município a Semana de Prevenção à 
Saúde do Homem; 65/13 (2848) Indicação para limpeza e capinação na praça localizada 
na Rua Cuzco, altura do n. 350, Jardim Santo Alberto; 1385/13 (2849) PLCM 24/13, 
visando à criação de creches para idosos para atendimento à população de terceira idade, 
e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
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CIDADANIA] [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. Pela ordem, o Vereador 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
parabeniza sua colega de partido pela proposta apresentada, pois, de fato, a terceira idade 
merece atenção especial. Fala da questão oncológica de Santo André abordada pelo 
Vereador Montorinho e lamenta que o atendimento municipal nessa área seja muito 
restrito, ficando na dependência da rede estadual de atendimento e dos serviços da 
Fundação ABC que não são exclusivos ao público andreense e tudo isso gera fila de 
espera, muitas vezes levando a pessoa a óbito. Elogia o modelo adotado na Cidade de 
São Bernardo do Campo, no Hospital Anchieta e conclama a Cidade de Santo André a 
abraçar seus pacientes, ampliando sua rede oncológica e prestando atendimento 
independente em caráter municipal, em algumas especialidades, o que é urgente. Fala que 
trará a esta Casa um debate com a Sociedade de Ginecologia do Estado de São Paulo, no 
mês de maio, para debater o câncer de colo de útero, que pode ser prevenido através de 
vacina. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). Pela 
ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, solidariza-se com os precatorianos e espera que essa dívida seja sanada o mais 
rápido possível. Sobre a saúde, fala que solicitou unidade móvel de teste do HIV, pois 
muitos não têm dinheiro para ir até o hospital. Defende que depois do mutirão sugerido 
pelo Vereador Montorinho, sejam os médicos colocados nas ruas, próximos da sociedade 
e seja trabalhada a prevenção e a informação. Fala que a demora no atendimento não 
pode ser aceita, pois coloca em risco a vida das pessoas. Defende que a Faculdade de 
Medicina forme profissionais para cuidar dos pacientes da cidade e seja feito um mutirão, 
acompanhado da prevenção. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, inicia concordando, em parte, com a fala 
do Vereador Pinchiari, pois para a Prefeitura absorver o serviço da saúde o Estado e a 
Federação deveriam mandar todo dinheiro arrecadado dos impostos do Município, os 
quais seriam destinados à saúde para a cidade. Salienta que o Hospital Mário Covas não 
atende de porta aberta, não tendo a grande demanda de pronto-socorro e, por isso, 
funciona. Considera que o problema da saúde é oriundo de gestão, pois o clínico geral 
encaminha para especialista com guia de encaminhamento e essa guia acaba extraviando, 
o que não poderia ocorrer, numa época de tantos recursos tecnológicos em que vivemos. 
Sobre a realização de mutirão, lembra dificuldade em resolver o problema da dengue, 
mesmo com todas as ações que são desenvolvidas. Fala da necessidade de tratar da 
saúde bucal que poderia evitar outras doenças e denuncia que o Centro Hospitalar não 
tem aparelho para ressonância magnética. Considera horrorosa a forma com que o 
sistema é gerido e critica a falta de médicos para prestação de atendimento. Espera seja 
modernizado o informatizado o setor de saúde. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) invoca o art. 94 do Regimento Interno, passa a palavra ao 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo), que informa que Fundação ABC 
abriu seleção pública para contratação de funcionários contratando o Instituto Quadrix para 
proceder à seleção, que o Instituto divulgou que seria concurso público, mas a Fundação 
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contrata pela CLT. Faz um resumo do número de vagas e do valor arrecadado pelo 
referido instituto, portanto, registra que apresentou requerimento à Fundação para 
esclarecer todas as dúvidas acerca desse citado concurso e finaliza indagando se a 
Secretaria de Saúde deveria tomou ciência do edital antes da sua publicação. Pela ordem, 
o Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia), invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala 
que o assunto citado pelo Vereador Araujo é gravíssimo e precisa ser apurado com rigor. 
Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, parabeniza o Vereador Araujo acerca da denúncia envolvendo o 
Instituto Quadrix e fala que é um fato extremamente grave, de Polícia, porque a Fundação 
tem credibilidade no ABC e contrata quadrilha para fraudar suposto concurso público. Em 
seguida conclama aos que se inscreveram na citada seleção para que faça boletim de 
ocorrência. Diz ainda que a Fundação é responsável também, pois quando se contrata 
pelo regime CLT o máximo que pode ser aplicada é uma prova básica, sem custo, pois a 
pessoa pode ser demitida a qualquer tempo. Finaliza dizendo que os Vereadores têm de 
acompanhar essa questão e fazer CPI para apurar a questão das ONGs no município. 
Prossegue leitura do expediente: VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ 
DE ARAUJO) 1397/13 (2870) Indicação para poda das árvores e limpeza da calçada da 
Rua Constança, Vila Metalúrgica; 1398/13 (2871) Indicação para colocação de luminária 
no poste situado na Rua Nereu Ramos, ao lado do n. 183, Jardim Utinga; 3264/05 (2872) 
Emenda Modificativa ao parágrafo único do art. 9º do PL 06/13, que altera a Lei n. 
8.774/05, que institui o Programa de Benefício Financeiro [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
1399/13 (2873) Requerimento ao Presidente da Fundação do ABC de informações acerca 
do Instituto Quadrix de Tecnologia e Responsabilidade Social, contratado para organizar 
uma seleção pública, conforme Edital n. 01/13. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1361/13 (2815) Indicação para melhorias na 
viela localizada em frente ao n. 258 da Rua Bertioga, que faz ligação com o final da Rua 
Guapira, Jardim Alzira Franco; 1362/13 (2816) Indicação para providências em relação a 
um posto de gasolina desativado localizado na esquina da Rua Oratório com Silvio 
Romero, Jardim Ana Maria; 829/13 (2817) Indicação para que a Eletropaulo realize 
instalação de rede para distribuição de energia domiciliar às moradias localizadas no final 
da Rua Flor de Cactus, em direção à Av. Sorocaba, Jardim Socoraba, bem como seja 
instalada rede para iluminação pública no mesmo local; 1363/13 (2818) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores das Ruas Rio Cassioporé e Rio Amapi, 
Parque Miami, solicitando que interceda junto à Eletropaulo para que seja realizada 
instalação de rede para distribuição de energia domiciliar e de rede de iluminação pública 
em alguns trechos das mencionadas ruas que não são atendidas pelo serviço 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 1281/13 (2775) 
Requerimento para juntada de documentos ao Requerimento de Protocolo n. 2635/13, 
constante do Processo CM n. 1281/13, que trata da instauração de Comissão Parlamentar 
de Inquérito para apurar possíveis irregularidades em contratos de concessão para uso de 
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boxes junto à Companhia Regional de Abastecimento Integrado de Santo André (CRAISA). 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que 
recebeu telefonema informando que hoje são 55 pessoas internadas aguardando 
ressonância magnética. Prossegue leitura do expediente: VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 47/13 (2851) Indicação para ampliação dos 
postes de iluminação da Praça Floresta, localizada entre as Ruas Paraguaçu e Piranhas, 
Bairro Vila Floresta; 47/13 (2852) Indicação par revitalização de toda área verde da Praça 
Floresta, que fica localizada entre as Ruas Paraguaçu e Piranhas, Vila Floresta; 47/13 
(2853) Indicação para implantação de ronda ou posto móvel da Guarda Civil Municipal, na 
Praça Floresta, localizada entre as Ruas Paraguaçu e Piranhas, Vila Floresta; 1387/13 
(2854) Indicação para limpeza, capinação e reurbanização da praça localizada entre as 
Ruas Jordanópolis, Indaiatuba, Bastos e final da Rua Barra Mansa, Jardim Cristiane; 
523/13 (2855) Indicação para pavimentação asfáltica na Estrada da Cata Preta, altura do 
n. 1002, Parque João Ramalho. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 138/13 (2834) Requerimento para enviar relação de todos os precatórios que 
se encontram pendentes de liquidação, especificando a origem, o valor do débito 
atualizado e a ordem cronológica e qual a orientação da Administração Pública 
considerando a recente decisão do Supremo Tribunal Federal a respeito da 
inconstitucionalidade do parcelamento dos precatórios; 1377/13 (2835) Indicação para 
manutenção em terreno localizado na Rua Camiloa Castelo Branco, Vila Sacadura Cabral; 
1378/13 (2836) Indicação para recapeamento asfáltico em diversas ruas da Vila Palmares; 
738/13 (2837) Requerimento ao 10º Batalhão da Polícia Militar para policiamento nas vias 
públicas da Vila Sacadura Cabral; 1379/13 (2838) Requerimento ao 41º Batalhão da 
Polícia Militar para policiamento nas vias públicas da Vila Sacadura Cabral 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1372/13 (2829) Indicação para operação tapa-
buracos em toda extensão da Rua Maranhão, Bairro Cidade São Jorge; 1373/13 (2830) 
Indicação para manutenção do sistema de esgoto no cruzamento da Rua Sara Zirlis com a 
Av. Dom Pedro I, Vila Lutécia; 1374/13 (2831) Indicação para limpeza, capinação e 
remoção de cascalho na viela que se origina na Rua Cisplatina, Jardim Ipanema; 1375/13 
(2832) Indicação para operação tapa-buracos em toda extensão da Av. Higienópolis, Bairro 
Pinheirinho; 1376/13 (2833) Indicação para operação tapa-buracos em toda extensão da 
Rua Itajaí, Bairro Pinheirinho. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 1414/13 (2898) Indicação para realização dos serviços de 
capinação e limpeza na área verde situada entre as Ruas Trípoli, Tupinambás e Vitor 
Viana, Vila Alzira; 1415/13 (2899) Requerimento de informações sobre o tempo de espera 
da Linha I01, que faz o itinerário Alzira Franco/Fundação; 1416/13 (2900) Indicação para 
asfaltar a Rua Luiz Silva, Vila Marina; 1417/13 (2901) Indicação para desratização no 
Núcleo dos Ciganos, localizada na Travessa da Paz, Bairro Utinga; 759/07 (2897) PLCM n. 
25/13, que dispõe sobre a proibição de se jogar ou depositar lixo de qualquer espécie nas 
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ruas, praças e em qualquer área não destinada pelo Poder Público, e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, DESENVOLVIMENTO 
URBANO, EDUCAÇÃO E SAÚDE] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1388/13 (2856) Indicação para 
expedição de comunicados informando à administração de templos religiosos do município 
sobre a isenção do pagamento do Imposto Predial e Territorial Urbano – IPTU, previsto na 
Lei n. 8.687/04; 1388/13 (2857) Requerimento de informações acerca de templos religiosos 
sediados em Santo André. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) – 1356/13 (2810) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Alasca, altura 
do n. 120, Bairro Parque das Nações; 1357/13 (2811) Indicação para efetuar pintura da 
sinalização de trânsito na Rua Vitória Pena Giorgi com Rua Fernando Pessoa, Bairro 
Parque Marajoara; 1358/13 (2812) Indicação para remoção de uma árvore existente na 
Rua Carneiro de Campos, em frente ao n. 463, Bairro Jardim Estela; 1359/13 (2813) 
Indicação para operação tapa-buracos na Rua Coréia, altura do n. 351, Bairro Vila Curuçá; 
1360/13 (2814) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Himalaia, altura do n. 189, 
Bairro Parque Novo Oratório. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 1400/13 (2874) Indicação para que a linha AL-127 da SATRANS circule em 
intervalos de 30 minutos entre um carro e outro e comece a circular antes das seis horas; 
1401/13 (2875) Indicação para vistoria técnica em escadaria existente na Rua Louveira, 
21, próximo da Praça Garibaldi, Bairro Tamarutaca; 1402/13 (2876) Indicação para 
operação tapa-buracos ao longo da Rua Vitória da Conquista, Sítio dos Vianas; 1403/13 
(2877) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores do Condomínio 
INOCOOP e adjacências que solicitam a revitalização de praça pública localizada entre as 
Ruas Jaime Costa e Ciro Monteiro [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADORES FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE), ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) E LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO) 1405/13 (2884) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Congratulações pela reabertura, no Município, da Regional ABCD do Sindicato dos 
Jornalistas Profissionais no Estado de São Paulo. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1368/13 (2824) Indicação para intimar o proprietário do imóvel 
localizado ao lado do n. 222 da Av. Sara Zirlis, Vila Lutécia, a capinar e limpar o devido 
local; 1369/13 (2825) Indicação para capinação e limpeza em toda extensão da Marginal 
Cassaquera, especialmente no trecho entre a Av. Capuava e Rua Aníbal, Vila Homero 
Thon; 1370/13 (2826) Indicação para sinalização de limite de velocidade na Rua dos Alpes, 
nas proximidades do cruzamento com a Rua Araci, Vila Curuçá; 650/13 (2827) Indicação 
para revitalização da praça localizada em frente a Rua Paula Souza com Rua Gonzaga 
Franco, Vila Guiomar; 1371/13 (2828) Indicação para pintura de sinalização de solo e 
construção de rotatória na confluência das Ruas Prof. Luis Inácio de Anhaia Melo, Louis 
Armstrong, Fernando Costa e  Praça Dep. Emílio Carlos, Parque Gerassi [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 1389/13 (2858) Indicação para instalação de redutor de velocidade no 
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cruzamento das Ruas Cruzeiro do Sul com Coroados, Vila Leopoldina; 1390/13 (2859) 
Indicação para capinação, limpeza e retirada de entulho no passeio público localizado na 
Rua Gil Vicente, Bairro Silveira; 1391/13 (2860) Indicação para melhoria no serviço de 
varrição prestado na Vila Leopoldina, Vila Pires e entorno; 1392/13 (2861) Indicação para 
intervenção em árvore na Rua dos Eucaliptos, Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) solicita 
ao Sistema de Som e Imagem da Casa que filme o munícipe que está tumultuando a 
sessão e informa ao mesmo que, em continuando com o tumulto, será impedida sua 
entrada na Câmara. Em seguida fala que o munícipe o chamou de mentiroso e terá de 
provar isso na Justiça o que está dizendo. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 1410/13 (2891) Requerimento de informações sobre o processo de 
regularização e/ou encaminhamentos dos moradores da Favelinha do Jardim Bom Pastor; 
1411/13 (2892) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua 
Cassia Eller, Bairro Jardim Santo Antonio, que solicitam serviços de limpeza, capinação, 
remoção de lixo e entulhos na referida via; 1317/13 (2893) Requerimento de informações 
sobre a falta de medicamentos e insumos na rede Pública de Saúde; 1412/13 (2894) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua Barbacena e 
adjacências, Vila Linda, para implantação de sentido único de direção na referida via; 
1413/13 (2896) Requerimento ao Comandante do CPA/M6, que solicitam a intensificação 
de rondas policiais no Jardim Santo Antonio [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram 
destinados para o final da próxima Ordem do Dia desimpedida. SUSPENSA A SESSÃO 
entre 18h03min e 20h06min, a pedido do Vereador Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), para reunião dos Srs. Vereadores para tratar da composição da 
CPI da Craisa. Às 20h07min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [DEM PSB PRB PMDB 
PT PTdoB PV PRP PTB PDT]. Havendo acordo de lideranças, todas as bancadas 
declinam do uso da palavra no Grande Expediente da presente sessão. Às 20h08min, 
passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 01/13, protocolo 000516, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que altera a Lei nº 8.437, de 28 de novembro de 2002, que cria o 
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Conselho Municipal de Representantes da Subprefeitura de Paranapiacaba e Parque 
Andreense.  As Comissões de Justiça, de Desenvolvimento Urbano, de Educação e de 
Cidadania exararam parecer verbal opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emenda 
Aditiva, protocolo 002723 e Emenda Modificativa, protocolo 002724. PROCESSO N. 
2.128/02 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Ailton José 
de Lima (Ailton Lima)] ITEM 2º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
03/13, protocolo 000930, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 9.440, 
de 11 de dezembro de 2012 que dispõe sobre a denominação de logradouros localizados 
no Jardim Cipreste no Município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou 
Parecer n. 06/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 1.064/08 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. 
ADIADOS os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão que 
dependem de deliberação do Plenário, em razão de a Ordem do Dia estar sobrestando. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que na próxima segunda-
feira, 15 de abril, às 19:00h, será realizada audiência pública para apresentação e 
discussão de informações referentes à implantação da Operação Delegada no Município 
de Santo André. Em seguida informa que deve chegar resposta do Executivo para que na 
próxima terça-feira esteja presente na Casa o Secretário de Obras e o pessoal da SA 
TRANS para discussão da implantação do Bilhete Único. Informa ainda que o pessoal da 
Terwan provavelmente virá na próxima quinta-feira. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente 
sessão, às vinte horas e doze minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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